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Protokoll des Geschäftsordnungsteils 
am Dekanatsjugendkonvent 2020  

in Würzburg  
vom 25.Oktober 2020 

von: 9:00 Uhr bis 13:10 Uhr  

TOP I. Begrüßung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit  

Der Vorsitzende Markus Kiefel begrüßt um 9:00 Uhr alle Anwesenden im Raum und eröffnet 
den Geschäftsordnungsteil des diesjährigen Dekanatsjugendkonvents. Im Anschluss 
begrüßt er die heute erst angereisten Gäste und Delegierten. 

Anschließend wird durch Verlesen der Delegationsbestätigungen die Anwesenheit der 
Delegierten und die Beschlussfähigkeit festgestellt.  

Die anwesenden Delegierten sind im Einzelnen:  

 Für die KG Heidingsfeld: Ferdinand Bange, Lisa Schmachtenberger 

 Für die KG Eisingen: Markus Kiefel, Solveig Schlißke 

 Für die KG Giebelstadt: Tobias Gerner und Philipp Gerner 

 Für die KG Hoffnungskirche: Fridolin Weißer und David Salaws  

 Für die KG Höchberg: Paul Windolf, Emma Windolf 

 Für die KG Ochsenfurt: Stefan Spehnkuch, Sven Bähr 

 Für die KG Ochsenfurt-Erlach: Emma Schroll und Samantha Hohnhaus 

 Für die KG St. Stephan: Rosalie Lehner 

 Für die KG Veitshöchheim: Bastian Grunwald, Jakob Grunwald 

 Für die KG Billingshausen: Alina Heußlein, Emely Schnarr 

 Für die KG Heuchelhof: Michael Drews 

 Für das Evang. Jugendwerk: Scarlett Vucic, Philip Grab, Paul Richl, Sören Schlißke 

 CVJM: Carlo Merke, Tamino Möslang 

 
 

Es sind somit 26 Delegierte im Raum. Damit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 

Als Gäste am Konvent sind anwesend:  

Marina Ferrara, Matthias Scheller, Magdalena Kurth —> verlässt die Sitzung um 11:00 Uhr 



 

 

TOP II. Beschluss über die Tagesordnung  
des Konvents  

Die TO wurde vor der Vollversammlung gemailt und stand in den letzten Tagen in der 
Konvent-Cloud zum Download zur Verfügung.   

Beschluss 

Ja: 26 Nein: 0 Enthaltungen: 0  

 

Es gibt Änderungen bei den Wahlen, da es einige Nachwahlen gibt. Die Tagesordnung wird 
während der Sitzung geändert. 

LK, Nachwahl LK, Kammer, Nachwahl Kammer, Landesjugendkonvent, Dekanatssynode (2 
Plätze auf 2 Jahre), Ersatzdelegierte KJR, Stadtjugendring  

Die Delegierten nehmen die TO, mit den genannten Änderungen an. Sie gilt damit als 
beschlossen.  

Beschluss:  

Ja: 26 Nein: 0 Enthaltungen: 0 

TOP III. Protokoll des letzten Konvents 

Das Protokoll des letzten Dekanatsjugendkonvents wurde vor der Vollversammlung 
versandt und stand in den letzten Tagen in der Konvent-Cloud zum Download zur 
Verfügung. Die Vorsitzende gibt Raum und Zeit zur Nachfrage oder für Änderungswünsche.  

Das vorgelegte Protokoll wird ohne Änderungen zur Abstimmung freigegeben.  

Die Vollversammlung der Evangelischen Jugend im Dekanat Würzburg (VV) verabschiedet 
das vorgelegte Protokoll des Jahres 2019.  

 

Beschluss:  

Ja: 26 Nein: 0 Enthaltungen: 0 

 

 

Magdalena Kurth stellt den GO Antrag, dass die Berichte der Gremien in den Wahlpausen 
abgehalten werden. 

Der GO Antrag wird von den Delegierten angenommen. 

Ja: 26 Nein: 0 Enthaltungen: 0 



 

 

 

GO-Antrag von Paul Windolf, die beiden Personen, die nicht automatisch gewählt wurden, 
als Ersatzdelegierte zu übernehmen. 

Ja: 0       Nein: 22  Enthaltungen: 4 

 

Die Vollversammlung soll den GO-Teil vom Frühjahr 2021 auf den Herbst 2021 verlegen, 
da sonst die Amtszeit nur ein halbes Jahr betragen würde. Antrag von Solveig Schlißke. 
Darauffolgende GO-Teile sollen immer im Herbst stattfinden.  

 

Ja: 26     Nein: 0     Enthaltungen: 0 

 

Antrag auf Aufteilung des GO-Teils ab 2021, gestellt von Sören Schlißke: Der GO-Teil soll 
auf den Frühjahrs- und Herbstkonvent aufgeteilt werden, dies gilt für Wahlen und Berichte: 
Die diesjährigen Ämter betragen somit nur ein halbes Jahr. Begründung: Wir haben 2 
Konvente: Warum also den langen Wahlteil nicht verkürzen. Die Entscheidung, was wann 
gewählt wird trifft der LK. 

Antrag gezeichnet von Paul Richl, Solveig Schlißke, Markus Kiefel, Sören Schlißke, Paul 
Windolf, Rosalie Lehner  

 

Ja: 0       Nein: 26     Enthaltungen: 0 

 

Wiederholung des GO-Antrags, dass die 2 übrigen Personen bie der KKK Ersatzwahl, die 
sich für ein Jahr aufgestellt haben automatisch als Ersatzdelegierte auf 2 Jahre gewählt 
sind. 

 

Nein: 22 Ja: 0  Enthaltungen: 4  

 

Antrag auf offene Wahl bei der Wahl der KKK-Ersatzdelegierten. 

Ja:       26  Nein: 0    Enthaltungen: 0 

 

GO-Antrag die beiden Gewählten für die Ersatzdelegation automatisch per Zustimmung zu 
Ersatzdelegierten zu wählen. 

 

Ja:  24.        Nein:    0.       Enthaltung: 2 

 



 

 

TOP IV. Berichte aus den Gremien und Verbänden 

a) Dekanatsjugendkammer 

Der Bericht des Vorsitzenden Sören Schlißke. 

Besondere Punkte waren: 

- Alina Heußlein ist neue Vorsitzende der Dekanatsjugendkammer 

- PUK  

- Kammerklausur Thema: Wie können wir eine Konzeption für die Jugendarbeit, 
um möglichst viele Stellen zu behalten 

- Neubesetzung von Frank Grohmanns Stelle: Magdalena Kurth, Besetzung von 
Magdalena Kurths Stelle: Marina Ferrara 

- Reformationsspiel in Sommerhausen  

- Jahresplanung: Welche Veranstaltungen werden noch durchgeführt 

- Gründung AK Konzeption 

 

  Paul Windolf stellt den Antrag auf Entlastung der Kammer. 

 

 Abstimmung 

 Ja: 20         Nein:        Enthaltungen: 5 

 

 Die Kammer wurde entlastet. 

 

b) Leitender Kreis 

- Planung Lego-Konvent im Frühjahr —> wurde abgesagt 

- Alternative: Online-Konvent 

- Bowlingcup trotz Corona  

- Umstrukturierung des LEGO-Konvents 

 

 Sören Schlißke stellt den Antrag auf Entlastung des LKs. 

  

 Abstimmung 

 Ja: 20          Nein:           Enthaltung: 6 



 

 

 

 Der LK wurde entlastet. 

 

c) Kirchenkreiskonferenz 

- Eine KKK ist ausgefallen 

- Werkelwochende: 

—> Bau eines Palettensofas auf der letzten KKK 

—> Erneuerung des Wegs zum Sportplatz 

—> Abhängung der Kellerdecke 

—> leider nicht gebaut wurden mehr Steckdosen 

 

d) Landesjugendkonvent 

LJK 2019: 

- Nachhaltigkeit 
- Umweltschutz  
- Beschluss über klimafreundliche speisen: vegetarisches Essen auf 

Landesebene 
- Seenotrettung 
- Image-Film soll gedreht werden, aus Sicht der Jugendmitarbeiter: Was machen 

die Jugendlichen dort 
- Verschiebung des nächsten Landesjugendkonvents wegen Termin-Überlappung 

mit Kirchentag 
- Unterstützung von FFF 

LJK 2020: 

- 140 TN auf Zoom: Online-Konvent  
- Werte der EJ 
- Was bedeutet das E von evangelisch? 
- Nachhaltigkeit, Spiritualität 
- Keine Wahlen: Aufgrund der Online-Situation 
- Psychische Gesundheit als nächstes Thema 

 
 

e) Stadtjugendring 
- Nur eine Sitzung hat stattgefunden. 
- 20.000 Euro mehr für den SJR 
- Wie kann man die durch Corona entstandenen Kosten auffangen? 
- Wie kann man die Jugendarbeit voll unterstützten?  

 

f) Dekanatssynode 
- PUK  



 

 

- Abstimmung wurde verschoben 
- Dekanatssynode im Frühjahr wurde vorgestellt  
- Wie sehen Außenstehende die evangelische Kirche? 

 

g) Kreisjugendringe Würzburg  
- Videos zum Thema Klima und ÖPNV 
- Mitgliedsverband hat sich vorstellt: Schülerladen 
- Kooperation Betzenstein 
- Verabschiedung Haushaltsplan 
- Videos von Landratskandidaten 
- Frühjahrsvollversammlung ist ausgefallen 
- Antrag der EJ: Nachhaltige Veranstaltungen sollen besonders gefördert werden 

—> Gemeinsame AG von KJR, SJR, EJ, Bund Naturschutz 
—> Wettbewerb, wenn man eine Freizeit macht und auf alles Mögliche achtet, 
kann man das in einem Formular einreichen, Beurteilung mit Punktesystem: 
—> Jahresende Auswertung aller Anträge, der beste bekommt einen Preis 
—> Preis zum Beispiel: 250€ extra —> für die nächste Freizeit… 

 

 

h) Kreisjugendring Mainspessart 
- Neuer Bus 
- Seit 2 Jahren keinen neuen Vorsitz (Vakanz) 

 

i) VCP 
 

- Bericht von Jaqueline Haas liegt dem Protokoll bei 
 

j) Immerhin 
- Das Immerhin hat aufgrund von Corona seit März geschlossen. Einnahmen 

werden nur durch den Verkauf von Getränken erworben, diese Einnahmen 
fallen jedoch weg. Ausgaben wie Saalmiete usw. müssen jedoch weitergezahlt 
werden. Die Posthalle soll ab 2023 abgerissen werden. Das Immerhin wird 
deshalb vorerst dachlos werden. 

 

k) Jugendstudie 
- Es wird eine große Studie durchgeführt, wie Kirche bei Jugendlichen ankommt 

usw. Jeder sollte diese Studie durchführen! Es werden nächstes Jahr 10% aller 
Stellen in der EKD gekürzt. Es gehen im Jahr 2021 jedoch auch viele Pfarrer in 
Rente. Die Frage ist deshalb, wo Stellen gekürzt werden sollen. 

 
l) Bericht aus dem Jugendwerk 

- Jahresrückblick läuft im Forum der ESG auf Beamer 
- Grundkurs wurde leider abgesagt  
- Nacht der Lichter wird ersetzt durch Taizé-Gebete in Zell, Oberzell, Höchberg, 

St. Burkard… 



 

 

- 3 Tage im Jahr als Aufbaukurse: Krisenprävention, Kochen für Großgruppen, 
Spiele  

- EJ T-Shirts/Pullis können käuflich erworben werden 
 

m) Bericht der ELJ 
 

- Bericht liegt dem Protokoll bei 
 
 

n) Bericht AK Öff 
- 3 Bereiche 
- Neues Jahresprogramm: Philipp und Fabian 
- Themen: Was kommt auf die Homepage, wie machen wir Werbung? 
- Bei Interesse einfach melden  

 
o) CVJM 

- ?? 
 
 

p) Kirchentag  
- Ökumenischer Kirchentag in Frankfurt 
- Der letzte hat in Dortmund stattgefunden, mit Aktionen über die ganze Stadt 

verteilt  
 
 

q) Love Boxes 
- Projekt für Kinder in Not von 0-14 Jahren 
- Zielort: Griechenland, Rumänien  

 

 

Aussprache zu den Berichten gab es keine.  

TOP V. Anträge 

Beim Antragsausschuss sind bis zum Ablauf der Frist keine Anträge eingegangen.  

Am Konvent 2018 wurde ein Antrag gestellt: Der LK soll eine GO-Änderung für die Wahl in 
den Landesjugendkonvent erstellen. 

Der Vorschlag des LK für eine Änderung in der GO lautet: „Die Delegation beginnt im 
darauffolgenden Jahr.“ 

Die GO Änderung wurde angenommen. 

Ja:  Nein: 0 Enthaltungen: 7 

Ab sofort werden alle Wahlen für den Landesjugendkonvent nach der neuen Ordnung 
gewählt. 



 

 

Bildung eines Wahlausschusses 

Markus Kiefel erläutert die Funktion des Wahlausschusses und fragt die Versammlung 
nach Vorschlägen für Kandidaten. Diese werden durch Zuruf benannt. 

Vorschläge:  

 Matthias Scheller 

 Marina Ferrara 

 Philipp Grab  

Markus Kiefel fragt die genannten Personen, ob sie sich zur Verfügung stellen. Alle erklären 
sich bereit den Wahlausschuss zu besetzen.  

Die Vollversammlung ermächtigt die gewählten Personen die Wahl zu leiten 

 

Beschluss: 

 Ja: 25            Nein: 0           Enthaltungen: 1 

TOP VI. Wahlen  

Der Wahlausschuss führt über die Wahl ein eigenständiges Protokoll. Dieses ist in der 
Anlage zu diesem Protokoll.  

Da dieses Protokoll nicht den Delegierten zugeschickt wird, werden hier nur die Ergebnisse 
genannt.  

1 Wahlen für den Leitenden Kreis  

a) In den Leitenden Kreis wurden turnusgemäß für zwei Jahre 3 Personen gewählt. 
(Weiterhin im LK sind noch für ein Jahr: Paul Richl, Solveig Schlißke)  

Gewählt wurden für zwei Jahre: 

 Paul Windolf (23 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 Markus Kiefel (21 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 Emma Windolf (15 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 

b) In den Leitenden Kreis wird eine Person auf 1 Jahr nachgewählt. 

 

Gewählt wurde für ein Jahr: 

- Stefan Spehnkuch (16 Stimmen im ersten Wahlgang) 
 



 

 

 

2 Wahlen in die Dekanatsjugendkammer 

a) In die Dekanatsjugendkammer wurden turnusgemäß 3 Personen gewählt. (Weiterhin 

in der Kammer sind noch für ein Jahr: Alina Heußlein, Fabian Kern und Marie Fritze)  

Gewählt wurden:  

 Paul Windolf (24 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 Emma Schroll (24 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 Scarlett Vucic (20 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 

b) In die Dekanatsjugendkammer wird eine Person auf 1 Jahr nachgewählt. 

 

Nachgewählt (für Fabian Kern) wurde für ein Jahr: 

 

 Samantha  (22 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 

Es wird der Antrag auf Personaldebatte gestellt. 

Samantha verlässt den Raum. 

 

3 Wahlen für die Kirchenkreiskonferenz  

a) Für die Kirchenkreiskonferenz wurden turnusgemäß 2 Personen für 2 Jahre gewählt. 
(Weiterhin für die Kirchenkreiskonferenz delegiert sind noch für ein Jahr: Scarlett Vucic) 

Gewählt wurden (2 Plätze auf 2 Jahre): 

 Jakob Grundwald (22 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 David Salaws (10 Stimmen im zweiten Wahlgang) 

 

Antrag, bei der zweiten Wahl mit der einfachen Mehrheit: Einstimmig angenommen. 

 

Der Antrag auf Personaldebatte wurde gestellt. 

 

Ferdinand, David und Sven verlassen den Raum. 

 

Nachgewählt wurde (1 Platz auf ein Jahr): 

 Ferdinand (im ersten Wahlgang mit 16 Stimmen) 

 



 

 

b) Für die Kirchenkreiskonferenz wurden 2 Ersatzdelegierte für zwei Jahre gewählt. 
(Weiterhin für die Kirchenkreiskonferenz ersatzdelegiert sind noch für ein Jahr: Sofie 
Schärmann und Tobias Gerner ) 

 

Als Ersatzdeligierte gewählt wurden: 

 Sven (per offener Wahl und Zustimmung) 

 Philipp Grab (per offener Wahl und Zustimmung) 

 

Ja:   24.   Nein:    0.   Enthaltungen: 2 

 

 

4 Wahlen für den Landesjugendkonvent  

a) Für den Landesjugendkonvent wurde turnusgemäß 1 Person auf 2 Jahre gewählt. 
(Weiterhin für den Landesjugendkonvent delegiert ist noch für ein Jahr: Sören Schlißke)  

Der Antrag auf Personaldebatte wurde gestellt. 

Solveig und Bastian verlassen den Raum.  

 

Gewählt wurde für zwei Jahre: 

 Solveig (26 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 

b) Für den Landesjugendkonvent wurde eine Stellvertreterin gewählt (Weiterhin als 

stellvertretender Delegierter für den Landesjugendkonvent ist noch: Alina Heußlein) 

 

 

Gewählt als Stellvertreterin wurde: 

  Bastian (16 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 

c) Für den Landesjugendkonvent wurde 1 Delegierter nachgewählt. (Für Scarlett Vucic) 

Jan stellt einen GO Antrag zu Wideröffnung der Wahlliste. (24 Stimmen dafür. 0 Dagegen. 
9 Enthaltungen.) 

Der Antrag auf Wahl per Handzeichen wurde durch eine Gegenrede abgewehrt. Damit 
wurde per Stimmzettel gewählt. 

Es ist keine absolute Mehrheit zustande gekommen. 

Moritz hat einen GO Antrag gestellt auf Änderung des Wahlmodus, nämlich, dass eine 
einfache Mehrheit reicht. (24 Dafür. 4 Dagegen. 5 Enthaltung) 



 

 

Zu den vorgeschlagenen Kandidaten wurde eine Personaldebatte angeregt.  

Die Gäste und Kandidat*innen verlassen den Raum.  

 

Nachgewählt wurde: 

 Solveig Schlißke (20 Stimmen im zweiten Wahlgang) 

 
 

6 Vorschlagsliste für die Jugendringe 

SJR –Vorschläge für 2 Delegierte + 2 Ersatzdelegierte:  

Simon Heilig, Rosalie Lehner, David Salaws, Daniel Redeberger    

KJR— Delegierte Vorschläge 4 Plätze:  

Viktoria Zorn, Paul Windolf, Beate Bachelor, Markus Kiefel 

KJR—Ersatzdelegierte 3 Plätze:  

Stefan Spehnkuch, Sven, Emma Windolf,  

 

TOP VII. Themenvorschläge  

a) Frühjahrskonvent 2021 

 Die Themen wurden erläutert, damit sich jeder etwas darunter vorstellen kann.  

Bei der Themenwahl dürfen alle Anwesenden im Raum mitwählen und mitbestimmen!  

Der Abstimmungsmodus für die Themenwahl wird wie folgt festgelegt. Jeder hat pro 
Wahlgang eine Stimme. Das Thema mit den wenigsten Stimmen erreicht den nächsten 
Wahlgang nicht. Es gibt so viele Wahlgänge, bis ein einzelnes Thema übrigbleibt.  

Es sind 26 Personen im Raum, die an der Themenwahl teilnehmen.  

 

Thema Wahlgang 1 
(mit 2 
Stimmen) 

Wahlgang 2 Wahlgang 3 

Film-dreh Konvent  2   

Handwerk Konvent 4   



 

 

Thema Wahlgang 1 
(mit 2 
Stimmen) 

Wahlgang 2 Wahlgang 3 

Geländespiel-Konvent  9   

Der schwarze Konvent        16 11  

Nachhaltigkeit  12 7  

Apokalypse  8   

Philosophie  0   

Freiheit 15 19  

Macht der Medien 14 16  

Dabatierkonvent (Politische Themen) 4   

Damit ist das Thema für den nächsten Konvent im Frühjahr: Freiheit 

 

b) Herbstkonvent 2021 

Das Wahlprozedere ist das Gleiche wie bei der Wahl für den Herbstkonvent. (siehe Punkt 
b)) 

 

Thema Wahlgang 1 Wahlgang 2 Wahlgang 3 

Macht der Medien  16  

    

    

    

    

    



 

 

Thema Wahlgang 1 Wahlgang 2 Wahlgang 3 

    

    

    

Damit ist das Thema für den nächsten Konvent im Herbst: Macht der Medien 

Wünsche Anregungen, Sonstiges  

Dem neuen LK als Arbeitsaufträge werden mitgegeben: 

 Überarbeitung des Wahlprotokoll (Gendergerechte Sprache, Wahl per Handzeichen. 
Gegenrede? Und Wahl zur Dekanatssynode muss eingefügt werden.) 

Nächster Konvent ist im Frühjahr 2021. 

Mitteilung von Jugendausschussitzungen auch an den LK schicken, dass der LK an den 
Sitzungen teilnehmen kann. 

 

Soll es generell mehr an Spirituellen Aktionen geboten werden?  

- —> Mehr Aktionen 

 

 

Die LK-Vorsitzende Markus Kiefel beschließt den Geschäftsteil des Konvents um 13:10  
Uhr. 

Die Delegierten bedanken sich bei dem LK.   

Der LK bedankt sich bei Magdalena für ihre Unterstützung des LKs im letzten Jahr.  

 

Für das Protokoll 

Paul Louis Windolf 


